調査結果に触発されて

除してしまうからだ。
と思って取り上げなかったり、排と思って取り上げなかったり、排情れというのは、恐ろしい。先

13年間続けてきた「水にかかわる生活意識調査」を振り返る過程で、私たちも慣れや思いこみに陥で、私たちも慣れや思いこみに陥で、私たちも慣れなどはその最たる外で、「水道水への評価などはその最たるいう評価は減った」という調査結果から現状を把握しながらも、自果から現状を把握しながらも、自果から現状を把握しながらも、自いこみ」に影響されてしまって。

また、調査結果として挙がってきた「川で遊ぶ人が少なくなった」という回答の理由には、「危ないい浮かぶが、その理由自体「刷りい浮かぶが、その理由自体「刷りい浮かぶが、その理由自体「刷りいごとも必要だと、認識を新たにした。

意識調査」の結果13年分を携え、今号では、「水にかかわる生活

個々の項目に関連した研究や活動を行なっている方々を訪ねてみた。それぞれ専門の立場から読み解いていただいたお話から、私たちは大いに刺激されたのである。

問い直す内容であった。
にあるアラブでは、自然は愛でるとは、私たちが持つ日頃の常識をどは、私たちが持つ日頃の常識を

「アメリカ留学中、全自動冷暖房「アメリカ留学中、全自動冷暖房のすべてに車を使うようになったら、いつの間にかそのライフスタら、いつの間にかそのライフスタら、いつ体験談には考えさせられた。いう体験談には考えさせられた。 エコライフを志向しながら、一方では便利な生活に慣れすぎて、なかなか後戻りできなくなってしまう事柄は、日本の暮らしの中にもあるのではないだろうか。

1位は全国共通のイメージで選ばはなく、「本音は10点をつけたいが、8点でも出しゃばりすぎと思が、8点でも出しゃばりすぎと思が、8点でも出しゃばりすぎと思が、8点でも出したけでができる。

み方も教えられた。
こそ注目するポイント」というよこを注目するポイント」というよ

まざまな触発を受けた。は、その奥にあるものが伝わりにくい。専門家に調査結果を解釈していただいたことで、私たちはさ

触発効果が生まれたかもしれない。問を発せられたことで、何らかの問を発せられたことで、何らかの質がない。

思い込みを戒める

生活者の「水にかかわる意識」を高め、新しい「人と水とのつきを高め、新しい「人と水とのつきあい方」を提案して豊かな暮らしの創造に貢献したい。私たちはそう考えて当センターを設立し、機関誌やホームページ、フォーラム関離などの活動を続けてきた。「水にかかわる生活意識調査」は、その活動をより充実するための手がかりとして始めたものだが、13年間の推移をまとめたことで、私たち自身「思いこみ」や「慣れ」を問い直し、「触発力」の大切さを問い直し、「触発力」の大切さを高め、新しい「人と水とのとない。

に迫る読 「疇を超えたとき」というよ 「触発力」は、季げた川 に気づかされた。

「触発力」は、自分の考えの範に、視点を多角的なものにしみつつ、魅力的な切り口を紹介しみつつ、魅力的な切り口を紹介しみつつ、魅力的な切り口を紹介しみでいきたい。そのために、先入観で既成概念にとらわれず、思考をや既成概念にとらわれず、思考をで、視点を多角的なものにしる。

触発の連鎖反応

引き起こされる、と知ったことも、 を大切にしよう」という気持ちが とき、「水が大事なのは当たり前」 く使っている水について問われた かもしれない。例えば普段何気な 方々は、もうそれに気づいていた く以前に、調査に答えてくれた が日本人の心の根底にあって「水 力を得るためのもの」という意識 結びつけて考えがちだが、「水は 水と生活の深いかかわりを再認識 感じていた気持ちを見つめ直し、 した人もいるのではないだろうか。 「節水はいいことだ」と無条件に 節水というとついエコや倹約と 私たちが触発力の大切さに気づ

ことにもつながっている。果は、日本人が長年にわたって育果は、日本人が長年にわたって育まは、日本人が長年にわたって育まにある。

ホームページ上でも公開していた。これもまた触発であり、切り口が面白ければ、それあり、切り口が面白ければ、それた触れた人々にも触発はさらに波に触れた人々にも触発はさらに波である。「これは面白い」と思って活動していると、人の輪は広がっていくようだ。

「山に木を何本植えれば水質がどれくらいきれいになる、というのではなく、『人間の意識をどう変えるか』ということが目標だっ変えるか』ということが目標だった」と〈牡蠣の森を慕う会〉の畠中運第さんが言うように、意識が変われば環境も変わる。今年20年変われば環境も変わる。今年20年変われば環境も変わる。今年20年変われば環境も変わる。

私たちも楽しみながら感覚を研 を生み出していきたい。

71(